

8 MARTIGNY RÉGION



Les danseurs cubains Yanieri et Mijail, qui ont fait souffler un air de Cuba hier au Bourg, se produiront à plusieurs reprises pendant la Foire du Valais à l'Espace Live. LOUIS DASSELBORNE

La Foire au rythme de Cuba

MARTIGNY Du 29 septembre au 8 octobre, la 58^e Foire du Valais se mettra à l'heure cubaine. Avec l'expo-événement «Viva Cuba» en tête d'affiche.

OLIVIER RAUSIS

Hier, il régnait une atmosphère de Cuba sur la place du Bourg. Pour dévoiler le thème de la 58^e édition de la Foire du Valais, qui vibrera du 29 septembre au 8 octobre au rythme de Cuba et dont le slogan est «Fidel à nous-mêmes» (lire encadré), le comité d'organisation avait convié les amis de la Foire et la population à une journée festive, avec salsa et mojitos au programme.

L'expo-événement

L'un des points forts de la Foire 2017 sera l'exposition «Viva Cuba». Elle sera présentée pour la première fois en Suisse annonce son concepteur Philippe Bertin: «Au travers d'un village-événement, nous voulons montrer les milles facettes – musique, paysages, cigares, plages, anciennes voitures – de l'île de Cuba aujourd'hui, sans occulter évidemment son histoire. Cette année marque ainsi les 50 ans de la disparition de Che Guevara, l'une des figures emblématiques de Cuba avec Fidel Castro.» Réalisée à partir de reconstitutions, de collections d'images d'archives étonnantes et inédites, l'exposition donnera notamment l'occasion au public de découvrir la

UN SLOGAN QUI FAIT RÉAGIR

«Fidel à nous-mêmes». L'allusion à Fidel Castro dans le slogan de la Foire du Valais a rapidement fait réagir certains de nos lecteurs. «Se référer à une figure aussi controversée pour vendre la Foire, c'est aller trop loin.» David Genolet, directeur de l'événement, reconnaît que la discussion a eu lieu avec l'entreprise de communication qui les aide à vendre l'événement. «On a voulu prendre une des figures connues de Cuba pour faire un jeu de mots dans lequel la Foire se retrouve.» Reste que le risque de politisation existe auprès de certaines personnes. «La Foire du Valais n'a jamais fait et ne fera jamais de politique», affirme son directeur qui invite les personnes critiques à visiter l'exposition «qui ne sera pas du tout l'apologie de Fidel Castro et de son régime politique, mais un regard sur les grandes figures de l'île avec évidemment un aspect critique». David Genolet annonce d'ailleurs la présence de l'ambassadeur de Cuba à Martigny lors de son vernissage. **VF**



DAVID GENOLET DIRECTEUR GÉNÉRAL DU FVS GROUP

«**Pour le slogan, on a voulu faire un jeu de mots dans lequel la Foire se retrouve.**»

fantastique épopée d'une bande de guérilleros maquisards rêveurs et audacieux, l'univers d'Hemingway dans la vieille Havane et le destin d'un peuple coupé du monde pendant tant d'années et qui retrouve au-

jourd'hui le bel espoir, même mince et fragile, d'une ouverture aux autres.

L'affiche de la Foire

L'affiche de la Foire du Valais 2017 évoque également Cuba.

Pour la concevoir, l'agence By the way s'est plongée dans la culture locale cubaine. S'inspirant fortement de la propagande communiste du passé, elle a utilisé des codes visuels bruts et directs afin de véhiculer des messages festifs, porteurs de l'ambiance de la Foire. Quant au slogan, «Fidel à nous-mêmes», à prendre au 2^e degré, «il renseigne autant le visiteur sur le thème de l'expo-événement qu'il lui permet d'imaginer ce que le comité d'organisation lui a concocté pour pimenter cette 58^e édition», précise David Genolet, directeur général du FVS Group.

Les autres rendez-vous

Pour le reste, la Foire du Valais, la plus grande foire commerciale de Suisse romande, c'est plus de 220 000 visiteurs attendus, 400 exposants, 46 000 m² de surface, 5 hôtes et invités d'honneur, 8 espaces dont un nouveau consacré aux Tables suisses, 9 journées thématiques (immobilier, seniors, tourisme, perspectives, culture, énergie, économie, communication, neige et montagne) et, évidemment, une ambiance incomparable.

www.foiredovalais.ch

L'IMAGE DU JOUR

MARTIGNY



CADEAU Aurélien Bartolucci et Jean Biollay ont la reconnaissance généreuse et inspirée. Invités par la Fondation Barry à exposer dans l'antre du saint-bernard une quinzaine de leurs sculptures en acier aussi étonnantes les unes que les autres (ours, requin-marteau ou cerf), les deux artistes de l'Atelier Pyrite ont choisi de renvoyer l'ascenseur. Et d'offrir à leur amphitryon un cadeau de circonstance: une tête de saint-bernard confectionnée en acier bien sûr. A voir parmi d'autres trésors à la rue du Levant 34, jusqu'au 7 janvier prochain, tous les jours de 10 à 18 heures. **PG**

EN BREF

SAXON

Saint-Félix pour dynamiser le Vieux-Bourg

La Saint-Félix promet de prendre une saveur particulière cette année à Saxon. «C'est la nouvelle commission Manifestations et loisirs de la commune qui organise, en partenariat avec la société de développement locale, cette fête patronale du 26 août», annonce le vice-président et conseiller responsable du tourisme, Nicolas Dupont. Cette journée de fête commencera à 15 heures avec de nombreuses animations pour les petits et grands. «Carrousel, tire-pipe, clowns, grimage, tatouage, jeux de sociétés chapeautés par les Seigneurs du jeu sauront occuper les enfants de tout âge», promet l' élu saxonnois. Les adultes, eux, pourront se divertir sur les notes distillées par le champion suisse d'accor-

déon, **Théodore Monnet**, avant d'applaudir les productions du groupe folklorique de l'Arbarintze, ou encore de découvrir la country dance avec le groupe Mar-cha-si. Avant et pendant le bal animé par Nicole Sallin (dès 21 h 30), le public aura encore tout loisir de se restaurer et se désaltérer dans les bars tenus traditionnellement par de nombreuses sociétés locales. «La fanfare La Concordia se produira ensuite, au petit matin, pour la traditionnelle diane de la Saint-Félix.» **PG**



AGENDA

VENDREDI 25 AOÛT

Randonnée autour de la cabanne Rambert

OVRONNAZ La station naturelle propose ce vendredi 25 août dès 8 h 30 une journée de rando guidée à la découverte de Rambert. Animation offerte, seule la montée en télésiège est à la charge des participants. Sur inscription auprès de l'office du tourisme (027 306 42 93 ou sur info@ovronnaz.ch et www.ovronnaz.ch).

SAMEDI 26 AOÛT

Initiation au VTT

OVRONNAZ Ce samedi 26 août à Ovronnaz, journée d'initiation au vélo tout terrain. Dès 8 h 30, familiarisez-vous avec toutes les techniques du VTT (montée, freinage, équilibre et descente)! Animation sur inscription auprès d'André Sports au 027 306 11 88.

DIMANCHE 27 AOÛT

Séance de tirs pour retardataires

MARTIGNY La Société des tireurs sportifs de Martigny et région organise ce dimanche 27 août une séance de tirs obligatoires pour retardataires. Rendez-vous est fixé de 8 h 30 à 11 h 30, du côté du stand des Perrettes au Guercet. Les tireurs astreints ont l'obligation de se présenter au stand avec leur livret de tir, le livret de performance, leur arme personnelle, la feuille Pisa de convocation ainsi qu'une pièce d'identité valable. Radelette offerte

26 ET 27 AOÛT

Deux homes prêts à faire la fête

ORSIÈRES - MONTAGNIER La Providence organise deux jours de fête ce week-end et invite la population à y participer, à savoir le samedi 26 août à Orsières et le dimanche 27 août à Montagnier. Au programme de ces deux journées de rencontres et de partage: messe à 10 h suivie de l'apéritif et repas dès 12 h (grillades, gâteaux), animations

MARTIGNY Concert métissé et gratuit ce samedi à la Maison de la musique.

Quand la flûte indienne répond au piano

Inaugurée en septembre 2008, la Maison de la musique de Martigny – ses 20 salles de cours individuels, ses cinq espaces de cours collectifs et son auditorium de 120 places – a plutôt pour mission de former la relève. Mais pas seulement. Au gré des occasions, l'espace culturel de la rue de la Maladière peut aussi se transformer en salle de concert. La preuve ce samedi avec le récital de flûte et piano



Ravi Kulur. LDD

Teresa Martins Santos. «Cet événement se veut la rencontre entre

et un piano classique aux inspirations espagnoles, entre un artiste indien et une pianiste catalane», détaille Mads Olesen, directeur culturel de la ville de Martigny. «Par la mixité des cultures, ce concert invite à un voyage dans des univers musicaux lointains, allant des grandes œuvres classiques à des compositions plus personnelles.»

Ravi Kulur s'est fait une place parmi les grands maîtres et se

des flûtistes les plus recherchés de l'Inde. «Ravi a développé un style unique de flûte, il joue aisément de rares ragas indiens du Sud, maîtrise également le bansuri (flûte indienne du Nord).» Teresa Martins Santos qui l'accompagne sur scène ce samedi, se produit, elle, comme soliste et chambriste. **PG**

Concert à la Maison de la musique (rue de la Maladière 11) ce samedi 26 août à